

## Les utilisateurs s'engagent pour l'aviation

**Lors de son assemblée générale de mercredi, l'association Aviationsuisse s'est élargie et se positionne désormais de manière conséquente en tant que plateforme des utilisateurs de l'aviation. Aviationsuisse est présidée par Regine Sauter, directrice de la Chambre de commerce de Zurich et conseillère nationale PLR.**

Les membres d'Aviationsuisse, la plateforme nationale des utilisateurs de l'aviation, se sont réunis mercredi à l'aéroport de Zurich pour l'assemblée générale et la relance de l'association. Les membres d'Aviationsuisse sont désormais tous ceux qui dépendent d'une bonne infrastructure aéronautique et d'une bonne interconnexion globale de la Suisse – des organisations issues de l'économie, du tourisme, du secteur du voyage, de l'hôtellerie, de la recherche et de la culture.

Deux objectifs stratégiques sont à l'origine de la relance et du positionnement clair d'Aviationsuisse en tant qu'association des utilisateurs de l'aviation : d'une part, on constate que les opposants à l'aviation sont nombreux et bien connectés. Il est important que les partisans se présentent eux aussi à plusieurs voix – plusieurs voix certes, mais bien coordonnées. D'autre part, les utilisateurs de l'aviation doivent s'engager activement pour défendre leurs intérêts et prendre position en faveur d'une bonne connexion internationale de la Suisse. Celle-ci est d'une importance capitale pour l'économie, le tourisme, les organisations internationales, la recherche et la culture. Mais elle ne va pas de soi.

Ces 12 organisations ont déjà confirmé leur participation à l'association (par ordre alphabétique) : DER Touristik Suisse AG, Europa Forum, Chambre de commerce des deux Bâle, HotellerieSuisse, Komitee Weltoffenes Zürich, Union patronale suisse, Fédération suisse des voyages, Switzerland Innovation, Swiss-American Chamber of Commerce, swiss export, Swissmem/Swiss ASD, Chambre de commerce de Zurich. L'aéroport de Zurich et l'EuroAirport Basel-Mulhouse-Freiburg font partie du Comité consultatif, qui n'a pas droit de vote au sein de l'association, mais peut apporter son expertise.

Aux côtés de la présidente Regine Sauter, le Comité d'Aviationsuisse comprend Sebastian Deininger, responsable des transports, de l'aménagement du territoire, de l'énergie et de l'environnement à la Chambre de commerce des deux Bâle, ainsi que Martin Naville, CEO de la Swiss-American Chamber of Commerce et président du Komitee Weltoffenes Zürich. Le directeur est Andreas Schürer.

### **Promouvoir les carburants durables pour la protection du climat**

L'écologisation de l'aviation et la révision en cours de la loi sur le CO<sub>2</sub>, dans le cadre de laquelle l'association s'est engagée dans la procédure de consultation, constituent également un thème important pour Aviationsuisse. Pour Aviationsuisse, il est en effet important de faire avancer le thème de la protection du climat, malgré le non du peuple à la loi sur le CO<sub>2</sub> le 13 juin 2021. L'aviation doit apporter sa contribution.

L'orientation proposée de la révision de la loi sur le CO2 est à saluer. Il est notamment juste de ne pas miser sur de nouvelles taxes ou interdictions dans le domaine de l'aviation, mais plutôt sur la promotion de carburants alternatifs. Dans toutes les études, l'utilisation de carburants d'aviation durables – *Sustainable Aviation Fuels* (SAF) – est considérée comme le point de départ le plus important pour l'écologisation de l'aviation à l'horizon 2050. Il est important que la solution suisse soit adaptée au niveau international, notamment avec l'UE et l'initiative « ReFuelEU Aviation ». L'harmonisation prévue avec les règles de l'UE est essentielle.

Personnes de contact pour toute question :

- Dr Regine Sauter, présidente Aviationsuisse : 079 667 75 03
- Andreas Schürer, directeur Aviationsuisse : 079 351 17 25